



20 décembre 1982 - 20 no titema 1982

N° 92

UN CHOIX CLAIR

Soyons sérieux, depuis quelques jours, bien des bruits circulaient sur les décisions que IA MANA TE NUNAA arrêterait à son Congrès de Mahina. Certains journalistes, poussés par le démon de la boule de cristal crurent distinguer dans le choix même du lieu les prémices d'une évolution de IA MANA TE NUNAA vers d'autres perspectives....

Vaines tentatives de politique fiction, le Congrès de IA MANA TE NUNAA a tranché.

Au premier tour, au second tour s'il y a lieu, IA MANA TE NUNAA partira seul, sur un programme communal unique.

En effet, pouvions nous honnêtement nous engager dans des listes communes avec le Ai'a api et le Here Ai'a ? Le premier a cassé le Front uni en 1981, signé avec le Tahoeraa au lendemain du 23 mai un programme commun de gouvernement attestant l'identité de vue du Ai'a api et du Tahoeraa dans tous les domaines, permettant ainsi à Gaston Flosse d'accéder au pouvoir, le second, le Here Ai'a a négocié pendant plus de trois semaines avec le Tahoeraa un accord de gouvernement qui n'a échoué que sur un différent mineur portant le partage du gâteau du pouvoir.

Ainsi, les deux partis Ai'a api et Here Ai'a vont sans doute se retrouver dans un nouveau Front Uni afin d'affronter le Tahoeraa avec qui ils sont en profond accord politique..... tout cela, pour tenter de sauver la rente de pouvoir de quelques notables. Et l'on espérait deci delà que IA MANA TE NUNAA cautionnerait cette entreprise douteuse !

Le peuple polynésien n'a été que trop bafoué, trompé, ridiculisé. Il est grand temps que les choses s'éclaircissent enfin. Il importe de dénoncer aujourd'hui l'imposture d'une pseudo-opposition en accord politique parfait avec le Tahoeraa mais en opposition sur de simples querelles de personnes ou d'intérêt. La prochaine session budgétaire de l'Assemblée Territoriale permettra aussi de clarifier les positions des uns et des autres.

A QUOI JOUEZ VOUS.....

La clarté de nos positions en Polynésie implique une égale clarté de nos relations avec le gouvernement socialiste que nous avons élu. Aujourd'hui, nous disons aux camarades socialistes français : A quel jeu jouez-vous ?

Au moment où tous les départements et Territoires Français bénéficient de la loi communale nouvelle qui améliore le fonctionnement démocratique de nos communes, qui éviterait les abus et les excès que nous connaissons tous ici, qui permettrait à une opposition de stimuler la vie communale, voilà que le gouvernement français refuse d'étendre cette loi à la Polynésie.... A quel jeu jouez-vous ?

Respect des avis des élus locaux ? Nombre de conseils régionaux en France sont opposés à l'application de cette loi... et pourtant elle leur sera appliquée. Y aurait-il deux sortes d'élus locaux ? Et parmi ces élus locaux, pourquoi le Premier Ministre a-t-il refusé de recevoir le Vice Président Flosse représentant 13 élus Territoriaux, et accepté de recevoir Emile Vernaudon qui ne représente que lui même ? A quoi jouez-vous ?....

Pensez vous sérieusement camarades, que ces manoeuvres puérides, organisés par un entremetteur opportuniste avec la Complicité d'un baron du régime, soient de nature à grandir l'image du socialisme et à clarifier le débat politique dans notre Polynésie ? A quel jeu jouez vous ?....

Serait-ce trop vous demander, pour les fêtes de Noël, de nous faire parvenir sous pli cacheté la règle de votre jeu.

NOUS PRENONS TOUS LES RISQUES !

A entendre les champions du libéralisme local, de la libre entreprise, des ardents défenseurs de la liberté face aux affreux marxistes-léninistes-collectivistes-indépendantistes autogestionnaires, la mamelle de la polynésie, c'est la libre entreprise.

C'est l'élite de la nation polynésienne, qui ose entreprendre, qui ose risquer son capital, son avenir, sa fortune pour faire prospérer l'économie de ce pays qui chacun le sait est peuplé de fainéants.

Et bien entendu parmi l'élite de ces entrepreneurs courageux on trouve les commerçants dont on ne sait plus très bien s'ils sont la mamelle du Territoire ou si c'est le Territoire qui est leur mamelle. Un petit exemple récent pour nous faire réfléchir : Nous achetons habituellement des pellicules sensibles pour plaques offset référence Agfa copyrapide CRSO chez un commerçant de la place. Prix de la boîte de 50 feuilles : 3175 FCP. Les magasins SING TUNG HING rachètent tout le stock restant de pellicule sensible, se mettant ainsi en situation d'exclusivité. Ils revendent les mêmes boîtes de 50 feuilles 6795 FCP soit une augmentation de 114 % pour un produit qui est passé d'un entrepos à Fariipiti à un entrepos à Titioro.... Qu'en pensent les champions Flossiens de la lutte contre la vie chère ? Monsieur le chef du Service Flossien des affaires Economiques et du Plan va encore en faire une jaunisse.... pour la forme.

Mais vous ne vous rendez pas bien compte, consommateurs innocents, de tous les risques que SING TUN HING a pris en montant dans sa camionnette pour venir de Titioro à Fariipiti....avec toute la circulation qu'il y a en ce moment il a pris vraiment de gros risques. Et puis de toute façon, une augmentation de plus de 100 % du prix sur un produit acheté localement, c'est parfaitement légal, alors pourquoi se gêner ? Les lois en Polynésie, on sait très bien pour qui elles sont faites et par qui. N'est-ce pas Monsieur Flosse !

BON NOËL, BONNE ANNEE

Ce Numéro 92 de IA MANA sera le dernier de l'année 1982. Nous cesserons de paraître pendant les fêtes de Noël, la reprise est prévue pour la 2e quinzaine de janvier. Entre temps, nous vous souhaitons une bonne année nouvelle.